

阪神・淡路大震災から29年…

もうオッカリオカレのことで…そう思っている人もいることは思いますが、この大震災からは、この地球上に生ぬまれている人間が、どのような生きるべきかを学ぶことができる大事にしておけばならない出来事だとと思ひます。1月17日朝、5時46分に神戸方面に向かって手を合わせることから、何かが始まる気がします…

3年の先生方、又みんなへ

2月の始めから今にいたるまでの、一ヶ月弱の今思えば、あ、という間のおつきあいでした。本当にありがとうございました。

ぼくは、22泉佐野第三中学に做人学をじたのですが、実は、みんなも、知っているあの神戸を中心とした震災により、泉佐野市にきたのは、その2日後だ。たのござる。

あきた時は、何があつたのかと思う間もなくはげしい、上下左右のゆれ、ゴゴゴゴガガガ…がタンというすごい音。そして電気をつかふとしてせちろんつくはずもなくまくらやま。

一步歩みだすとそこは、いままでとはちがうゆかへやのすみにあつてあり、たくえや本だなが、どまえ中でたあれでいたり、そこにないがあらのがは、またく光がないのでわからぬい。今なら少しどこがをされば、明るくなるのに、ただ、今さくりで歩きました。この時、神戸の100万軒の夜景は黒一色だったう。また、その間、ボ、とたえず“火災ぼうちきのベル”がけたたましい音をならしつづけていた。

やがての事で戸にたどりつくと、となりの家が、たおれてきていて、げんかんはつぶれて出られない、じゅうきょうがつづいた。①

いるのに、親の目の前でほんの1日前には、元気に小学校へ行っていた幼い兄弟の声がだんだんと小さくなっていく。そんな光景が神戸で、わざか1日で5千人以上の人気が消えいった。それでもみんな、今日1日を終年に生きようとがんばる。知人、友人、親、兄弟を亡くした人もないでばかりはいらっしゃる。その日の水と食料をがしに行く。そんな中、ぼくは、おばさんたちと一緒にハイツの泉佐野市にたまくだされたのでした。そしておばさんの嫁さんのదん水のあいしかた事、本当にいきついんだ。光を見つめながら思つました。

ぼくは、みんなから見ればとても失れになると思いますが、それから1ヶ月ただ食べ、飲む、何も考えずただ日々をくり返す。そんな事をせず、とやっていたのです。そんな時、ずと何をあたてたのかは、おぼえておらず。ただボーッとしていたので、友達の死をかなしんで泣く事もせず、かといいで勉強するかと言えばせず。そんな時、三中に飯八食をしたのです。おばさんの進めでした。これもまた本当に失れなんですが、最初、ぼくは「ただする事もないけどうさしいから」というもない理由だったのです。でもみんなぼくを、校長先生、武田先生を始めとする先生達、そして3年のみんなに良くしてもらって、いろし、うなく、た物など注文の中に「本当に」が多いのは、それしか書類をしながたがね…

ただその時は、本当に何も思わず「ただ生きる」つの事だけに集中してたためあまりその時の事はおぼえないのでした。

家の中の物事がすべてこわれ、何時間たった時だ3う。すこしづつ明るくな、できた。や、との思いで、まだから外へ出てみるとそこは、昨日までみんなが自動車で走りました。いつも学校へ行、でしたあの神戸ではなかった。

空には、赤いけせいかが何本も立っていたい、黒い灰か雨のようにふ、てくる…近くでは「たすけてください！」人がうま、てるんです！。と叫んでる人がたくさんいる。

炎の方へ走、てみると、炎は学校をつつんでいた。火事を見た人ならわかるだろうが、それが回り全く燃えているのだ。数メートルはおれても体は燃えるよつたあつい。

地震は初めてのゆれでつぶれる物はつぶれてしまう。そこには、テレビの言うような事はなく、最初の一撃で死ぬか、はさまれて内臓破裂で死ぬか、燃焼死ぬか、生きるか、本当にそれだけ。ぼくの家の回りで、何にもなくなつた。目の前で声がきこえる。ほんの数メートル。でもオ片にジャスマされて手をのばせば」とどささうな所に

②

もう少し、とてもうれしかった、休み時間テスト中にもかからうが、変な學校生に声をかけられた)、一人でいるところをすぐそこへやさしくしてくれた。ときどき自分でもおがは事をする変な子にやさしくしてくれた。本当にうれしかった。これは体育で一番、勉強でいい点を取、た時のうれしさとほちがい、心の底からあたたかくなおがなうれしかった。最初またたく者にながたのに今日は、この三中に来てみんなに会えた事がとても大切な宝物です。そしてみんなが、バスケや他の事で樂んでいるのを見れてうれしかったのです。なぜせかといふと、読んだら笑うかもしないけど「ああ、ここでにはみんなふつうのくらしさをして笑えるんだよ」と変な事を思つてたんですね。

新聞に「ペンをたぎたまま亡くなれた女の子」という題での、いたしたクラスメイトもいたけれど、それはほんの一端で五ヶ月以上の人生があり、それは地獄にほんのくじせんでとさせられてしまつた人もいるという事をわざわざしないでしまつた。今は、したい事ができる事…なにげない、今生きるるという事。したい事ができる事…なにげない、生活ではわざれてしまつたのに多くの子ども今回の体験でぼくは、何が身の回りにある大切な物を、見ねたようにおもはず三中に来ながら、今までの神戸とまだ一味ちが、た。学校でみんなやさしく、話しかけてくれたり、本当にうれしかった、みんなおじかか、たゞじ本当にないがとう!

③

④

生、ひうがな、誤字が多いけれど、かぎりでござりません…